















Lomaer pernikahan yang demikian masuk dalam kategori pernikahan *saleb tarjhe*.

Larangan pernikahan *saleb tarjhe* di desa Lomaer ini telah berlangsung lama dan turun-temurun antar generasi. Sebagaimana penuturan Bapak Marimin “*Ajiah tak olle kocakna reng toah. Labenyyak contonah*” bahwa tradisi larangan menikah *saleb tarjhe* tersebut pada dasarnya merupakan fiqih lokal warisan para leluhur.

Adapun faktor dilarangnya pernikahan *saleb tarjhe* di desa Lomaer ini tidak ditemui pijakan yang jelas. Saat dirunut tentang sejarah yang mendetail tidak dapat ditemukan narasumber yang dapat menjelaskan tentang informasi ini. Termasuk sesepuh desa sendiri juga tidak memahami akar sejarahnya. Keyakinan atas pelarangan pernikahan *saleb tarjhe* ini seakan terjadi begitu saja, seperti yang telah dijelaskan di atas larangan tersebut lebih merupakan warisan dari leluhur-leluhur yang kemudian dipegang teguh dan lestari sampai sekarang di tengah kehidupan masyarakat.

Masyarakat terlebih generasi tua meyakini begitu saja atas larangan pernikahan *saleb tarjhe* ini tanpa mempersoalkan lagi asal muasal dan dasar hukum larangan menikah model *saleb tarjhe* tersebut. Mereka hanya meyakini bahwa sebagaimana leluhur mereka ceritakan bahwa pernikahan *saleb tarjhe* tidak baik dan dapat menimbulkan beberapa dampak negatif bagi salah satu pasangan pernikahan tersebut.

















Mayoritas yang termasuk dalam golongan ini adalah generasi tua yang tingkat pendidikannya masih di bawah kata cukup. Mereka menerima begitu saja warisan keyakinan yang tak berdasar dari leluhur-leluhurnya. Sehingga saat hendak menikahkan anak-anaknya golongan ini akan sangat jeli dalam meneliti masalah hubungan darah antara keluarga-keluarga terkait yang hendak melangsungkan pernikahan.

Pendapat kedua adalah golongan masyarakat yang tidak mempercayai tentang larangan pernikahan *saleb tarjhe* karena hal tersebut tidak memiliki dasar ajaran yang kuat. Baik dalam fiqih munakahat maupun undang-undang perkawinan.

Pendapat kedua ini rata-rata disampaikan oleh generasi muda yang secara pendidikan telah cukup. Sehingga golongan ini tidak lagi mempercayai tentang mitos-mitos yang berlaku bagi pelaku pernikahan *saleb tarjhe*. Menurut golongan ini larangan tersebut pada dasarnya merupakan kepentingan masyarakat Madura pada masanya untuk memperluas hubungan kekeluargaan. Sehingga suatu keluarga yang sudah dinikahi oleh keluarga yang lain, maka dari dua rumpun keluarga tersebut tidak boleh ada lagi yang melakukan pernikahan. Sehingga ia harus mencari rumpun keluarga yang lain.

Salah satu pendapat ini sebagaimana telah diungkapkan di atas disebutkan oleh Ahmad Busyiri sebagai berikut:

Berkaitan dengan adanya larangan pernikahan *saleb tarjhe* di desa ini, itu ya tidak masalah. Hanya saja saya tidak terlalu mempercayainya karena bagi saya larangan yang sedemikian itu tidak berdasar ajaran agama. Itu merupakan keyakinan yang



